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Sitzung des Verwaltungsausschusses am 23.06.2021 
Sitzung des Gemeinderates am 25.06.2021 öffentlich 

Sitzungsvorlage 81/2021  
Verkehrsangelegenheiten;  
Brackenheimer Straße;  
Festlegung eines Parkverbots ? 

Sachverhalt: 

Dem Gemeinderat wurde bereits über die Parksituation und damit einhergehende Probleme in der 
Brackenheimer Straße berichtet. In der Verkehrsschau mit dem Landratsamt Heilbronn, welche am 
27.04.2021 stattgefunden hat, wurde das Thema ebenfalls behandelt. Im Moment ist das Parken auf 
der Brackenheimer Straße (nicht das Gehwegparken) zwischen der Elbinger Straße und Hauptstraße 
erlaubt. Dadurch kommt es immer wieder zu großem Rückstau. Darüber hinaus ist festzustellen, dass 
zunehmend Verkehrsteilnehmer auf den, den parkenden Autos gegenüberliegenden Gehweg, aus-
weichen.  

Die Probleme und damit einhergehende Beschwerden haben in letzter Zeit stark zugenommen. Die 
Einrichtung eines Parkverbots (mindestens zu den Hauptverkehrszeiten z. B. morgens und nachmit-
tags/abends) könnte aus Sicht der Verwaltung die bestehenden Probleme entschärfen. Dabei sollte 
das Parken vom Abend bis in die frühen Morgenstunden für Anwohner und Anlieger weiterhin mög-
lich bleiben, da in diesen Zeiten auch der Verkehr geringer ist. Nach der letzten Gemeinderatssitzung 
sowie im Rahmen der Vollverteilung am 10.06.2021 wurden die Bürger im Mitteilungsblatt über das 
Vorhaben der Gemeinde informiert und konnten bis 14.06.2021 eigene Anregungen zu diesem 
Thema vorbringen. Zwei Anregungen sind hierzu bei der Verwaltung eingegangen. Wir haben diese 
anonymisiert und als Anlage beigefügt. 

Aus Sicht der Verwaltung ist es aktuell nicht möglich eine Überprüfung der Verkehrslage durch Ver-
kehrsmessungen durchzuführen und hieraus belastbare Ergebnisse zu generieren. Dies liegt an der 
Baustelle in Klingenberg und der damit einhergehenden Sperrung. Die Lärmbelästigung und in Zu-
sammenhang damit ggf. die Einrichtung einer 30er Zone wird im Rahmen des Lärmaktionsplans ge-
prüft. Auch dieser setzt eine aktuelle und belastbare Verkehrszählung voraus.  

Ein einseitiges Parkverbot bzw. einseitige Parkmöglichkeiten für Anwohner würden die Situation aus 
Sicht der Verwaltung nicht verbessern, da weiterhin die aktuellen Probleme entstehen würden. Diese 
resultieren nämlich nicht daraus, dass auf beiden Seiten geparkt wird, sondern daraus, dass über-
haupt auf der Straße geparkt wird. Durch eine zeitliche Einschränkung des Parkverbots sollte den-
noch für die Anwohner/innen genug Zeit verbleiben, in der sie wie bisher auch auf der Brackenhei-
mer Straße parken könnten.  

Das Landratsamt Heilbronn als Straßenverkehrsbehörde hat signalisiert, dass ein ganztägig durchge-
hendes Parkverbot insbesondere angesichts derzeit reduzierter Verkehrsbelastung Bedenken entge-
genstehen. Ein entsprechender Antrag wäre ggf. ausführlich und nachvollziehbar zu begründen. 
Gleichzeitig wurde in Aussicht gestellt, dass hinsichtlich der Ausgestaltung der zeitlichen Befristung 
eines Parkverbots auch nach der Sperrung in Klingenberg, wenn damit zu rechnen ist, dass der Ver-
kehrsfluss wieder zunimmt, nachgesteuert werden kann.   

 

Beschlussvorschlag: 

Die Gemeinde beantragt beim Landratsamt Heilbronn - Straßenverkehrsbehörde in der Brackenhei-
mer Straße zwischen der Elbinger Straße und der Hauptstraße in den Zeiten von ___ Uhr bis ___ Uhr 
ein Parkverbot einzurichten.  

IK 







Sehr geehrter Gemeinderat 
 
Das Parken in der Brackenheimerstrasse durch Anwohner hat die Verkehrslage verschärft, und die 
Lärmbelästigung erhöht. 
Wütende Autofahrer hupen weil Wartezeiten durch Stau entstehen. Es wird aggressiv angefahren 
und Gefährlich am Hindernis vorbeigefahren.Auch entsteht durch den Stau kaum noch Möglichkeiten 
als Anwohner aus dem Grundstück in die Strasse einzufahren. 
Ich kann das Parken auf der Brackenheimerstrasse nicht gutheißen.Wenn überhaupt erst ab 20 Uhr. 
Lieber Gemeinderat. 
Warum wird die Brackenheimerstrasse nicht zur 30 km Zone gemacht.Ich frage mich welche 
Wertschätzung den Anwohnern entgegen gebracht wird. 
Durch das vor Jahren erstellten Lärmgutachten wurde doch ziemlich klar festgestellt, das die 
Lärmbelästigung krankmachend hoch ist.In vielen umliegenden Gemeinden ist 30 Stundenkilometer 
in den Ortsdurchfahrten längst eine Selbstverständlichkeit. 
Das Thema Umgehung ist doch längst Geschichte. 
Ich glaube wenn Mitglieder vom Gemeinderat in der Brackenheimerstrasse wohnen würden, 
könnten Sie mich verstehen. 
Ich freue mich auf eine Antwort. 
 
Mit freundlichen Grüßen  
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